

# 出 会 い の 森

玉津小学校便り No. 4

(令和4年7月1日発行)

玉津小学校

検 索

※ホームページもぜひご覧ください。

## 優しさの中の厳しさ

校長 坂元 裕則



7月に入り、いよいよ1学期のまとめの時期となりました。本格的な夏到来ということで、学校やお家の方でもコロナ対策に増して熱中症対策にも気をつけなければならない時期でもあります。保護者の皆さまには、お子さんの心身の健康維持と励ましを続けていただき感謝申し上げます。また、毎日の登下校時に子どもたちに寄り添い、温かい声をかけ、励まし、見守り活動を続けていただいている地域の皆さまに心より敬意を表します。

さて、今回は「優しさの中の厳しさ」についてです。私自身、この言葉で真っ先に思い浮かんだのは2年前に他界した父でした。それは、私が小学生の時に下校途中で友だちとけんかをして帰った時のことです。顔や腕に傷をつけて帰ったので、家にいた母は何があったのか薄々感じていたようでした。母は「なんかあったみたいやな」と言いながら、簡単な応急処置をしてくれましたが、黙って何も話さない私を横目に夕飯の支度に取り掛かりました。話すタイミングを逃した私はますます気まずい心境になり、何とも言えない雰囲気の中、時間だけが過ぎ、やがて、父が帰宅して私の顔を見るなり何かに気づいたようでした。そこで私は父に正直に話すことにしました。けんかの原因は友だちの悪口を言ってしまった自分にあること、前日に友だちから嫌なことを言われ、我慢していたことなどを話しました。父は途中、余計なことは一切言わず眼光鋭く、じっと私の目を見て黙って聞き、話しが終わると、少し表情が緩み「きちんと話しができたな。何で腹が立ったのか、何が悪かったのか、今後どうすればよいのかを考えていることもよくわかった。悪口は互いの心を傷つけ合い、何のプラスにもならないこと、けんかしても最終的な解決にはならない」と諭されました。自分のことをしっかりと受け止めてくれる優しさと今後どうすればよいのかと考えさせる厳しさ。守るだけでなく、どのように進んでいかなければならないのかを真剣に考えさせられた場面であった。



その後、両親とともに相手方の家に謝罪に行きました。自分の親が目の前で深々と頭を下げ、謝る姿を見た時は胸が詰まり、申し訳ない気持ちでいっぱいでした。私もすぐに「ごめんなさい」と謝りました。相手方のご両親も自分の子にも原因があったこと、こちらも謝らなければならないことを述べ、子どもと共に私たちに深々と頭を下げ謝ってくれました。私はけんかした友だちにあらためて謝りました。友だちも目に涙を浮かべながら、謝ってくれました。その後、このことがきっかけで、お互いにいろいろなことが本音で話し合える関係となり、大切な仲間となりました。

あの時の父の言動と行動がなければ、自分自身ときちんと向き合い、振り返ることができなかった。また、ただ単に親から守られているだけでは、相手の責任ばかりにして、自分自身の成長がなかったように思います。今は仏壇に手を合わせ、にっこり微笑む父の遺影に「ありがとう」と感謝する日々です。

これから、ますます暑くなります。くれぐれもご自愛ください。



# 玉津小 | 学期の取り組み



わかさの仲間は夏野菜やサツマイモのお世話をがんばっています。次々とおいしそうなお野菜の実ができてきています。↓



↑5年生は、地域の方に協力いただいて田植えを行いました。泥の感触を足で感じながら、手際よく、丁寧に苗を植えました。秋にお米を収穫するのが楽しみです。

4年生の校外学習では、湖南中部浄化センターにいきました。自分たちが使った汚れた水をきれいにする工程を、目と耳と鼻と心で…学習しました。↓



6年生は、6月24日(金)にカヤック体験を行いました。湖上から見る景色はとてもきれいで、自慢の湖としてこれからも環境を守っていききたいという思いをもちました。↓



↑1年生の交通安全教室。警察の方にも来ていただき、信号のある交差点の渡り方や、見通しの悪い道の曲がり方を勉強しました。毎日の登下校に活かしていきます。

2年生のプールでの学習では、友だちが持つ輪に向かってイルカのようにジャンプしてくぐっていきます。きれいになったプールでとても気持ちがよさそうです。↓



3年生から始まった毛筆の学習。墨をたっぷりふくませた筆で、半紙いっぱい大きく元気な字を書くことをめあてに、学習しています。準備や片付けも上手になってきました。→



梅雨も明けていよいよ夏本番、今後も暑い日が続くそうです。

20日の終業式まで元気に登校できるように、引き続き体調管理にご留意いただきますよう、よろしくお願いいたします。



## 「家庭学習の手引き」をお配りします



本日、「家庭学習の手引き」を全校児童にお配りしました。1年生から6年生まで、それぞれの段階で身につけたい“学ぶ力”や、そのためにできる自主学習のメニューなどを紹介しています。

玉津小学校を卒業されるまでご家庭で保管いただき、家庭学習にお役立てください。